LA HOJA 934 i PELIGRO !!!

LA HOJA DE ELAD 565 i MI VIDA!

Año 19 - Número 934 TOLEDOT 5781

LA HOJA אדר

בס"ד מס׳ 934 תולדת תשפ"א

; PELIGRO!...

Y crecieron los jóvenes... (Bereshit 25,27)

Todo tiempo que eran pequeños, no se reconocía nada en sus acciones, y tampoco ninguna persona entraba en detalles intentando conocer su naturaleza. Cuando llegaron a los trece años, uno se fue a los Batei Midrashot, y el otro se fue a la idolatría (Rashi).

Nosotros debemos entender, dice el rab hagaon **Iejezkel Levinstein** ztz"l, en su libro **"Iad Iejezkel"**, que Iaacov y Esav, cuando tenían menos de trece años, no se parecían a los niños de esa edad de nuestra generación.

En aquellos tiempos, un niño de trece años estaba desarrollado como un hombre grande de nuestros días...

De acuerdo a una opinión, Shimon y Levi tenían trece años cuando mataron a toda la gente de Shejem, y de acuerdo a otra opinión tenían sólo siete años.

Rivka Imenu tenía tres añitos cuando le da de beber a Eliezer y a sus camellos.

De aquí, entendemos que cuando Iaacov cumplió los trece años, ya era un hombre muy grande.

CLASES DE TORA EN ESPAÑOL: 079 575 7924 \ 050 583 7236

1. Perashat Hashavua 2. Jafetz Jaim 3. Shemirat Halashon 4. Musar

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz"l Lea (Luisa) Bat Rosa Aleha Hashalom Iemima Bat Abraham Avinu Aleha Hashalom Shlomo Ben Simi z"l Clara Bat Elías Aleha Hashalom Rab Itzjak Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz"l

Consultas: 050-415-4745 08-974-2877. El folleto tiene santidad, requiere guenizá. Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub, ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.

Y como Esav era parecido a Iaacov a esa edad, también sus actividades y sus acciones eran comparables a las de Iaacov. También él estudió la Tora que enseñó su padre Itzjak, como Iaacov, y también es de entender que Abraham Avinu fue parte de su educación y su crecimiento.

Solamente cuando Esav llegó a los quince años, se fue por el mal camino, y a partir de ese momento, los caminos de Iaacov y Esav se separaron.

Entonces, podemos preguntar, dice el rab hagaon **Iaacov Israel Hacohen Baifus** Shlita: ¿qué le provocó a Esav convertirse en un malvado, después de absorber la Tora en la casa de su padre, y también en la casa de su abuelo? ¿Cómo es posible que después de tantos años de una excelente educación, después de haber sido similar a Iaacov en todo ese tiempo, de pronto se vaya por otro camino?

La respuesta, nos la brinda la Tora, con pocas palabras – "un hombre que sabía cazar, un hombre de campo". Aquí la Tora nos revela el secreto, el origen de la maldad de Esav. En el "Pirke Derabi Eliezer" encontramos que Esav amaba cazar pájaros – y en esto se esconde dicho secreto. **Tenía una inclinación hacia este mundo y sus placeres, le gustaba pasear por los campos y cazar pájaros.** (El polo opuesto de Iaacov que era "un hombre sencillo, que se sentaba en las tiendas", y continuó, como al principio, su camino en vista al mundo venidero).

La inclinación de Esav, con su amor por este mundo, anulaba el efecto de la educación de sus padres, perdiéndose en su maldad. También cuando no tenía un deseo por los grandes placeres, alcanzaba con el dejarse arrastrar por cosas que no lo conducían a la vida del mundo venidero. Y la inclinación hacia las cosas que tienen como única finalidad la vida de este mundo, lo posicionaban sobre un camino completamente distinto al camino de sus padres, un camino que, finalmente — lo llevaba hacia la maldad. Es decir, que esta misma maldad que aparecía como algo tan repentino, ya tenía raíces muy profundas, desde mucho tiempo antes de hacerse ver.

Iaacov, como señalamos, estaba en el otro extremo. **Toda su esencia tenía un anhelo: el mundo venidero.** Nuestros sabios, de bendita memoria, nos cuentan que estando en el vientre de su madre, Iaacov y Esav se peleaban por la herencia de los dos mundos. Allí mismo hicieron el reparto entre ellos, Iaacov se llevó el mundo venidero, y Esav recibió este mundo.

Cuando Iaacov Avinu vuelve de la casa de Lavan coronado con honores y grandes riquezas, Esav hace un "Kal Vajomer" (una deducción de lo simple a lo más complejo): si en el "Olam Haze", que no es la herencia de Iaacov, él tuvo tanto éxito, su éxito en el "Olam Haba" será mucho más grande, porque sí es su herencia…

En ese momento, ante semejante visión, intenta cambiar el pacto de la división que hicieron, ofreciéndole que tome parte del "Olam Haze"...

En ese ofrecimiento se oculta una especie de "trueque", con el cual Esav pretende llevarse también parte del "Olam Haba".

Pero Iaacov se niega, argumentando que los "niños son débiles" (cuando Esav le ofrece ir con él para arrastrar a Iaacov y a su familia, y apartarlos del camino en vista al "Olam Haba"). Iaacov le dice: tengo miedo por los niños, que por su debilidad no puedan soportar esa parte de "Olam Haze". ¡Esa inclinación al "Olam Haze" puede dañarlos!

Y los versículos nos enseñan, cuando Iaacov y Esav se encuentran, Esav argumenta que no necesita los regalos, porque "tengo mucho". En cambio con Iaacov, no sabemos si tiene mucho, él dice "tengo todo"...

Vemos que existe una situación llamada "la parte en este mundo", y es algo que trae un enorme peligro para la persona, porque todos somos "débiles" frente a esa parte en el "Olam Haze", y más, cuando necesitamos los méritos para el Día del Juicio...

Resulta que no existe ningún otro consejo más que procurar que la Tora (ocuparnos de ella) sea para nosotros algo fijo, nuestro trabajo eventual, y que lo principal en nuestra "parte" sean los asuntos del "Olam Haba".

Todas las adquisiciones y placeres de este mundo, serán, solamente, los que se nos presenten en forma espontánea. Si se presentan, serán bienvenidos, y si no, podremos arreglar nuestra vida sin ellos.

De esta forma, estará permitido, para toda persona, tomar de los bienes de este mundo, lo que consideremos necesarios para mantenernos y vivir una "Vida de Tora". Y lo principal será no considerar los asuntos de este mundo y sus placeres, como algo fundamental para lo cual deberemos enfocar todos nuestros esfuerzos.

Algo parecido encontramos en la conducción de los "Leviim", sobre los cuales está escrito (Iehoshua 13,14): *Hashem, el D-s de Israel, es su Herencia*, pero la tierra no es para ellos, ni su parte ni su herencia...

Por todo esto cayó Esav. El persiguió todo lo concerniente con este mundo, y pretendió que este mundo sea para él como "su parte y su herencia".

Así, perdió toda la espiritualidad...

¡Cuánto debemos preocuparnos y cuidarnos!, para no seguir este camino, y el peligro que nos rodea continuamente, como podemos comprobar, con sólo abrir un poco nuestros ojos.

Dichosa la persona que hace de la Tora su bien más preciado, ocupándose de la Tora de día y de noche...

En el libro "Orjot Habait", aparecen las palabras que dijo el Maran, el rab hagaon Eliezer Menajem Man Shaj ztz"l, a uno de los rabinos, y en ellas puso énfasis sobre el tema que tenemos en cuestión, y sobre la extrema necesidad del cuidado entre los jóvenes de nuestra generación.

Y estas fueron sus palabras (¡hace más de treinta años!!!):

Cuando ustedes hablan frente a la congregación, tienen que recordar que en toda generación existen temas fundamentales de acuerdo al momento y al entorno, que requieren un arreglo especial.

Por eso, es necesario esclarecer y pensar, siempre consigo mismo, cuál es el asunto más importante, más urgente, en dicha generación, de acuerdo a las personas que están reunidas para escuchar sus palabras.

Y en efecto, en nuestra generación hay un tema especial, que requiere un arreglo y un fortalecimiento inmediato, que nos separa de las generaciones pasadas.

Cuando en el pasado, el iluminismo ocupó un lugar de preferencia, hasta poder decir un lugar honorable en la escala de prioridades para las personas, hoy la situación es completamente diferente.

Hoy en día, el pensamiento iluminista no le interesa a nadie...

En esta generación, la calle arrastra a las personas a la vereda de enfrente, buscando una sola cosa – "vivir la vida".

Para la gente de la calle hoy no existe ningún impulso, no tienen ninguna ideología, no encontramos pensamientos profundos... todas las voluntades se concentran en una sola frase: ¡comamos y tomemos hoy porque mañana podemos morir!

Por esto, si queremos ejercer una influencia sobre el "mundo" para que mejore sus caminos, es necesario utilizar este método: con la misma fuerza, con el mismo deseo por lo material, corriendo al igual que corremos persiguiendo distintos tipo de placeres, descargando toda esta tremenda fuerza por la verdadera finalidad...

En nuestra generación, lo principal es revelar a la vista de todos, un fundamento básico, simple y a la vez, completo: que la vida de Tora no implica un "sacrificio", entrega o resignación de este mundo a cambio del mundo venidero...

Sino que la Tora, ella misma, es la que nos da la vida, la mejor de las vidas, una vida plena de satisfacciones.

¡Por medio de nuestra sagrada Tora, nos hacemos merecedores, no solamente del "Olam Haba", sino también del "Olam Haze", con todo lo que comprende!

Sólo debemos sentir piedad por aquellos que no sintieron, todavía, el "gusto" de la Tora. Hay una sola forma de calificarlos: "pobrecitos"...

¡En su mundo no tienen nada!

En cambio nosotros – ¡tenemos todo!

La Tora es nuestra sabiduría, nuestro entendimiento, a los ojos de los pueblos, y por sus méritos, nosotros vivimos con satisfacción, y nuestra vida es plena, porque somos "¡dichosos, qué buena es nuestra parte!"

Año 5781 - Número 565 TOLEDOT

LA HOJA

オッヤコ

KEHILAT NAJALAT MOSHE

LA COMUNIDAD LATINOAMERICANA EN EREZ ISRAEL EN MEMORIA DE MOSHE BEN SABRA

Rab Hakehila: Rabi MORDEJAI SACYLER Shlita

COLEL BEIT SHMUEL

EN MEMORIA DE SAMUEL Y LUISA EDERY COHEN

RASHI 9 - ELAD - ISRAEL

TELEFONO: 0 (0972) 52 711 1755

Hadlakat Nerot: 16:09 Shekia: 16:39 Fin de Shabat: 17:16 R"T: 17:51

MI OCUPACION – MI VIDA

Y dijo Esav: yo voy camino a la muerte, ¿para qué me servirá la primogenitura?
(Bereshit 25,32)

Dijeron nuestros sabios, en el tratado de Berajot (hoja 5a): la persona siempre deberá esforzarse para que el letzer Hatov (instinto del bien) esté por encima del letzer Hara (instinto del mal), como está escrito (Tehilim 4,5): *sientan un estremecimiento y no pequen*, si lo consiguen – estará muy bien, y si no lo consiguen – se ocuparán del estudio de la Tora, como está escrito (en la continuación del versículo): *le hablarán al corazón*. Si con esto lo lograron –

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz"l Lea (Luisa) Bat Rosa Aleha Hashalom Iemima Bat Abraham Avinu Aleha Hashalom Shlomo Ben Simi z"l Clara Bat Elías Aleha Hashalom Rab Itzkaj Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz"l

Consultas: 03-909-5405 050-415-4745. El folleto tiene santidad, requiere guenizá. Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub, ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.

estará muy bien, y si no – leerán el "Shema Israel", como está escrito: *sobre sus camas*. Si lo lograron – estará muy bien, pero si no – recordarán el día de la muerte, como está escrito: *y guardarán silencio*.

Aquí, nuestros sabios nos enseñaron el libro de las guerras de Hashem, dice el rab hagaon **Eliahu Lupian** ztz"l – cuál es nuestra forma de conducirnos en este mundo, y cómo declarar la guerra al Ietzer Hara – y vencerlo, sabiendo que es el enemigo más fuerte y astuto...

Y dijeron nuestros sabios, en el tratado de Kidushin (hoja 30b): el Ietzer Hara es tan duro (tan fuerte) – que inclusive Su Creador loa llamó "malvado".

No nos asombremos, ya que éste, justamente, es nuestro trabajo principal en este mundo, invertir todo nuestro esfuerzo, durante todos los días de la vida, en esta guerra...Y los que se pongan a pensar en estas maravillosas palabras de nuestros sabios, encontrarán la "medicina" oculta para vencerlo...

Volvemos al versículo del Tehilim: "la persona siempre deberá esforzarse..." y explica Rashi: que ponga en acción al Ietzer Hatov – para que le declare la guerra al Ietzer Hara...

Este es el primer fundamento, siempre, el Ietzer Hatov estará en guerra con el Ietzer Hara, para enseñarnos, que no existe ni siquiera un instante, en toda la vida de la persona – donde podamos descansar de esta guerra y decir: "Shalom Alai Nafshi" (estoy en paz con mi alma, o me tiro a descansar).

Otra cosa debemos saber sobre esta guerra, que es de ¡vida o muerte! – así, tal cual, como está escrito (Tehilim 37,32): *el malvado persigue al justo, e intenta matarlo*.

Lo que resulta ser una prueba para lo que ya mencionamos: *sientan un estremecimiento y no pequen* – es decir, si intentan sobreponerse de esta forma contra el Ietzer Hara, luchando en esta guerra utilizando todas nuestras fuerzas, sabiendo que él nos persigue para matarnos, y además, con la certeza de que, si nos distraemos, inclusive por un instante, nos pondremos en un gran peligro – entonces, existe la esperanza de no caer en el pecado...

El gaon, rabi **Israel Salanter** ztz"l nos explica que el Ietzer Hara existe en tres formas diferentes:

Existe un Ietzer Hara interior – que surge de la misma fuerza del cuerpo de la persona, es decir: de las cualidades no buenas, como por ejemplo: la envidia, el odio, la altanería, el honor, los deseos, etc. – todas sobre cuestiones materiales y de las vanidades del mundo.

El segundo, el Ietzer Hara exterior – que intenta convencer a la persona para que salga y realice malas acciones, por medio de gran cantidad de "pruebas" que tocan, por ejemplo, el sustento, y cosas parecidas, provocando que la persona siga detrás de sus compañeros... y busque el mal.

Por último, tenemos un tercer Ietzer Hara – un espíritu de impureza que "vuela" (como en círculos) sobre nuestras cabezas. Al principio – nosotros, al verlo allí, para nada peligroso hasta indefenso, lo molestamos, lo provocamos, y hasta lo buscamos. Y al final – quedamos atrapados en su impureza, cada vez más, como dijeron nuestros sabios, en el tratado de Ioma (hoja 39a): *la persona se impurifica un poco, por sí misma (aquí) abajo – la impurificarán mucho, (allí) arriba...*

Por esto, es necesario declarar la guerra al Ietzer Hara interior y también al exterior – siempre, sin pausas, como está escrito: *siempre deberá esforzarse...* – o sea, en todo momento luchar en esta guerra, como también vimos la explicación de Rashi Hakadosh.

Si lo vencemos – estará bien, y si no – habrá que ocuparse de la Tora, como está escrito: *le hablarán al corazón*.

Es decir: si luchamos contra el Ietzer Hara interior y exterior, que siempre están parados frente a nosotros, y a pesar de que usamos toda nuestra fuerza, no resulta ser suficiente para vencerlos – a la fuerza deberemos decir que por nuestra naturaleza "débil" frente a un Ietzer Hara tan fuerte, necesitamos algo para fortalecernos y poder hacerle pelea...

Y cuando nuestras cualidades defectuosas – la envida, el odio, el honor, etc. – hacen un agujero debajo de nuestros pies, ayudando al Ietzer Hara exterior, nos faltan todavía más, las fuerzas espirituales y santas para arrancar esas malas cualidades...

Y esas fuerzas que son espirituales – no es posible recibirlas sino con la Tora, por eso el consejo: "¡se ocuparán en la Tora!"

Y no está escrito "estudiarán Tora" – sino "se **ocuparán** en la Tora", y así es la bendición que recitamos todas las mañanas "que nos santificaste... **para ocuparnos** en las palabras de Tora".

¿Esto con qué se compara?

Con dos personas que están en un comercio que vende mercancías, el primero, el dueño del negocio, supervisa bien a los compradores para que compren y paguen, buscando obtener ganancias y no perder. Pero el segundo – no es sino un empleado que empaqueta los productos y los entrega a los compradores, recibiendo su salario al final de cada mes. Si hay ganancias o pérdidas no es su problema, porque sabe que siempre recibirá el mismo salario... En la ocupación de la Tora: hay personas que estudian Tora sólo para cumplir con el precepto de estudiar, y nada más, sin importar si entendieron – o no, por eso tampoco intentan recordar lo estudiado ni tampoco repasar y volver sobre el estudio – porque no es su ocupación... En cambio, el que **se ocupa** en la Tora – sabe que es su ocupación...

Lev Eliahu.

HORARIOS DE SHABAT

13:00 a 14:00 Shiur Daf Iomi a Cargo del Rab Hakehila

16:09 Minja

Derasha a cargo del Rab Hakehila

17:05 Arvit (aproximadamente)

7:45 Shajrit, luego Kidush y Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

14:40 Shiur del Rab Gut Shlita

15:40 Minja

17:20 Arvit Motzae Shabat (aproximadamente)

18:00 Abot Ubanim

HORARIOS DE JOL

Shajrit: 7:50 (Korbanot)

COLEL "BEIT SHMUEL" SEDER &

9:00 a 13:00 a cargo del Rab Hakehila

Minja: 12:30

COLEL "BEIT SHMUEL" SEDER =

16:30 a 19:00 a cargo del Rab Hakehila

15:00 a 15:30 Jumash Bereshit con Mefarshim a cargo del Rab Gabriel Guiber 15:30 a 16:30 Musar a cargo del Rab Gabriel Guiber

Arvit: 19:00

19:20 a 19:40 Halajot a cargo del Rab Hakehila 19:40 a 20:00 Musar a cargo del Rab Hakehila

20:00 a 21:00 Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila